

Atacama, Copiapo, 9-XI-1983 p.2

708249

DE HECTOR PUMARINO SOTO

"Tierras de Sol"

Recientemente en la capital ha sido editado y está puesto a la venta al público el tercer libro: "Tierras de Sol", del escritor Héctor Pumarino Soto.

Antes, del mismo autor, aparecieron "Tradiciones y Crónicas del Norte Andino" y "El Los Ayer y Hoy". Ambos libros de carácter histórico, fueron muy bien acogidos por la crítica y el público. La totalidad de sus ediciones se encuentran agotadas. No dudamos que su reciente obra tendrá similar favorable acogida. Conocemos y valoramos la versación y ameridad de esta crónica histórica regional nortina.

En su "Tierras de Sol", nuestro amigo deriva al cuento. En esta obra se han recopilado 39 de sus mejores cuentos, ambientados en la vida del trabajador de la gran minería del cobre, desde sus albores; la epopeya de la pampa salitrera; la primitiva existencia de las familias en la precordillera.

Este reciente libro es el testimonio vivencial del autor en su larga y agitada trayectoria, de variados oficios, en la pampa en los desaparecidos cantones vecinos a Iquique; en el pueblo de San Pedro y sus alrededores, en Calama y Chuquicamata.

Más de alguna vez le hemos manifestado a nuestro amigo Pumarino, que observamos cierta similitud de experiencia y estilo con el gran Homero Basurdián y él. Del primero, en sus crónicas periodísticas en "Las Últimas Noticias" y literaria, que es vasta, vuela en sus relatos, su juvenil estancia en las antiguas faenas mineras de Tamaya, o su experiencia en las salitreras. Al leer "Tierras de Sol" se confirma nuestro aserto. Ambos en sus narraciones son protagonistas, que en veces esconden sus roles en personajes ficticios o tienen una visión de primera fila de los acontecimientos. Lo que otorga a sus cuentos el sello de gran autenticidad a este interesante pasado, que en la actualidad nos parece legendario.

Héctor Pumarino Soto, entrañablemente encarinhado en El Loa, sin quererlo debió

despedirse, buscando otros horizontes, desapareciendo lo dejamos ir. Es un andariego impetuoso; últimamente ha desambulado por Iquique, Arica, Bolivia, Antofagasta y la capital, enriqueciendo aún más su saber cultural.

Ahora vuelve trayéndonos el testimonio de su afecto y admiración al hombre y paisaje nortino en las páginas de "Tierras de Sol".

Es Pumarino Soto escritor prolífico y versátil; incurrió con éxito en la historia y crítica periodística regional; hoy en la novela y el cuento, seguramente mañana volverá de nuevo trayéndonos también su libro de poemas, aún inédito y que muy parcialmente conocemos.

Estamos seguros que la comunidad nortina en general sabrá valorar la entrega y cariño de este escritor, quien durante treinta años se afincó en esta tierra de sol, pulpa, arenas, maíz, salitre y cobre, adoptándola como suya.

Tierras de sol". [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tierras de sol". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile